



Ottawa, Canada

Volume 7, N° 14
(Hebdomadaire)

le 4 avril 1979

Les "case canadese", exemple de coopération et de solidarité	1
La deuxième réunion du Comité mixte canado-japonais sur l'économie s'est tenue récemment à Tokyo	3
Décès de Jean-Guy Cardinal	3
Énergie des vagues	3
Brian Peckford, nouveau premier ministre de Terre-Neuve	4
Émission de trois nouveaux timbres	4
Le Canada récupère une grande collection historique	4
Ventes de véhicules automobiles	4
De McGill au Manitoba	4
Plan d'action gouvernemental sur la condition féminine	5
En cette Année internationale de l'enfant, pensons à sa sécurité	6
La chronique des arts	7
Nouvelles brèves	8
La plus grosse turbine à gaz du monde?	8

Les "case canadese", exemple de coopération et de solidarité

En mai 1976, un tremblement de terre ravageait la région italienne du Frioul, située au nord-est de Venise. Le sinistre causa la mort de plus de 1 000 personnes, en laissant 150 000 autres sans-abri et détruisit un vaste patrimoine artistique, particulièrement dans les centres historiques de Gemona et de Venzone.

Le Canada, nouvelle patrie de nombreux émigrants de cette région, a financé la construction de 181 logements permanents répartis dans trois villes, ainsi que de deux hospices de vieillards dans deux autres.

Une journaliste qui a vécu quatre ans en Italie, Thérèse Rickman, a visité la région du Frioul deux fois; elle en a ramené le reportage suivant, publié dans Action 1978-1979, qui décrit une réalisation unique en son genre, fruit des efforts conjugués du Congrès national italo-canadien, de l'ACDI et des autorités municipales italiennes.

Les 29 et 30 avril 1978, une délégation canadienne assistait à l'inauguration officielle des habitations financées par le Canada dans cinq villes du Frioul.

L'une d'elles, Pinzano, est située dans les contreforts des Dolomites. Elle est d'une grande beauté au printemps. Comme les autobus transportant les visiteurs canadiens s'engageaient lentement dans le dernier tournant en épingle à cheveux, on pouvait voir clairement de la route les "case canadese" pavées de drapeaux canadiens et de rubans rouges et

blancs. Quel contraste avec ma première visite en janvier! On n'avait posé alors que deux fondations, et Pinzano avait l'air bien triste sous la pluie.

A Taipana, perchée dans la montagne près de la frontière yougoslave, nous avons été touchés de voir de jeunes fillettes agiter au bout de bâtons des drapeaux canadiens de fabrication artisanale, et nous avons tous été émus par les manifestations de gratitude et d'amitié qui nous étaient prodiguées à chaque arrêt.



Les habitants de Taipana expriment leur gratitude à M. Norman Cafik, ministre d'État au Multiculturalisme.

Delia Photo Studio

C'était ce jour...

Le Canada est l'un des douze pays qui signèrent, le 4 avril 1949 à Washington, le traité de l'Atlantique Nord et qui, un an plus tard, fondèrent l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord (OTAN). L'Organisation regroupe à présent 15 pays.